

Проект государственного территориального населения учреждения «Лидский районный центр социального обслуживания»

Наименование проекта:	Театральная площадка "Арт-пространство на свежем воздухе"
Срок реализации проекта:	12 месяцев
Организация - заявитель, предлагающая проект:	Государственное учреждение «Лидский районный территориальный центр социального обслуживания населения» (далее – государственное учреждение «ЛРТЦСОН»)
Целевая группа:	Люди пожилого возраста
Цель проекта:	Предупреждение и снижение рисков развития деменции у пожилых людей путем поддержания их интеллектуальной и социальной активности через участие в специально организованной театрализованной деятельности.
Задачи проекта:	<ol style="list-style-type: none"> 1. Создание и обустройство театральной площадки "Арт-пространство на свежем воздухе", адаптированной под потребности пожилых людей и инвалидов. 2. Проведение театрализованных и концертных мероприятий, мастер-классов для зрителей, флешмобов и др. 3. Популяризация здорового долголетия, культурного отдыха и его доступности, сохранение и продление социальной, двигательной и интеллектуальной активности пожилых людей.
Краткое описание проекта	
<p>Увеличение количества людей с деменцией, "омоложение" заболевания и недостаточное количество форм культурной активности для пожилых людей на свежем воздухе - одна из актуальных проблем на сегодняшний день. Театральная деятельность положительно сказывается на умственном здоровье пожилых людей, предупреждении и снижении рисков развития деменции, особенно, если театрализованные мероприятия организованы на свежем воздухе. Даже пассивное участие пожилого человека в качестве зрителя</p>	

способствует заряду позитивной энергией, исходящей от «артистов», душевному, а на свежем воздухе еще и здоровому отдыху.

На 01.01.2025 в числе получателей услуг государственного учреждения «ЛРТЦСОН» 150 человек на постоянной основе посещают отделение дневного пребывания для граждан пожилого возраста, 50 человек проживают в отделении круглосуточного пребывания для граждан пожилого возраста и инвалидов. Все эти граждане испытывают потребность в сохранении и продлении социальной, двигательной и интеллектуальной активности, 30 % из них - потенциальные представители целевой группы проекта.

На территории государственного учреждения «ЛРТЦСОН» планируется создание уличной театральной площадки, адаптированной под потребности пожилых людей и инвалидов, и обустроенной с учетом ее комфортного использования при любых погодных условиях (солнце, дождь и т.д). Созданное арт-пространство для культурного досуга и отдыха на свежем воздухе будет способствовать улучшению физического самочувствия и психического состояния, омоложению организма, укреплению жизненных сил пожилых людей.

Общий бюджет проекта (евро)	7000,00
Финансирование (евро)	6300,00
Софинансирование (евро) (в денежной и неденежной форме)	700,00

Перечень планируемых мероприятий, сроки их выполнения, планируемые расходы

Задача 1. Создание и обустройство театральной площадки "Арт-пространство на свежем воздухе", адаптированной под потребности пожилых людей и инвалидов.

Перечень мероприятий	Сроки выполнения	Планируемые расходы (евро)		
		Финансирование	Софинансирование	Общая сумма
Обустройство театральной площадки "Арт-пространство на свежем воздухе" (устройство основания, приобретение и монтаж наземного покрытия, навеса арочного разборного для "зрительного зала" и т.п.)	1-3 месяца (первый - третий месяцы с начала реализации проекта) с учетом погодных условий	3400,00	-	3400,00
Оснащение театральной площадки оборудованием, адаптированным под потребности пожилых людей и инвалидов (приобретение приставной лестницы-ступеньки с поручнем, ширм складных, задника для сцены и др.)	4-6 месяца (четвертый – шестой месяцы с начала реализации проекта)	2000,00	-	2000,00

Задача 2. Проведение театрализованных и концертных мероприятий, мастер-классов для зрителей, флешмобов и др.

Перформанс "Городская легенда"	7 месяц (седьмой месяц с начала реализации проекта)	100,00	50,00 (организация питьевого режима)	150,00
Флешмоб "Уличная история"	7 месяц (седьмой месяц с начала реализации проекта)	-	50,00 (инвентарь)	
Мастер-класс "Импровизация на улице"	8 месяц (восьмой месяц с начала реализации проекта)	100,00	100,00 (организация питьевого режима, приглашенный специалист)	
Флешмоб "Танец в толпе"	8 месяц (восьмой месяц с начала реализации проекта)	-	50,00 (инвентарь)	
Интерактивный спектакль "Быть заметным под открытым небом"	9 месяц (девятый месяц с начала реализации проекта)	200,00	50,00 (организация питьевого режима)	
Уличный мюзикл "Танцы под звездами"	10 месяц (десятый месяц с начала реализации проекта)	100,00	50,00 (организация питьевого режима)	
Перформанс "Сказка на асфальте"	10 месяц (десятый месяц с начала реализации проекта)	100,00	50,00 (организация питьевого режима)	
Мастер-класс "Игры с публикой: вовлекай и удивляй"	11 месяц (одиннадцатый месяц с начала реализации проекта)	-	100,00 (организация питьевого режима, расходные материалы)	

День любительских театральных объединений "Арт-пространство приглашает друзей!" для граждан пожилого возраста и инвалидов, получателей услуг территориальных центров социального обслуживания населения Гродненской области	12 месяц (двенадцатый месяц с начала реализации проекта)	300,00	100,00 (аренда помещения для организации кофепauses участников, эксплуатационные и коммунальные расходы)	
Задача 3. Популяризация здорового долголетия, культурного отдыха и его доступности.				
Проведение информационно-мотивационных, творческих и досуговых мероприятий для пожилых людей с освещением в СМИ	7-12 месяцы (седьмой – двенадцатый месяцы с начала реализации проекта)	-	-	-
Размещение информации в социальных сетях Интернет	7-12 месяцы (седьмой – двенадцатый месяцы с начала реализации проекта)	-	-	-
Публикации о ходе реализации и результатах проекта в местных печатных СМИ	7, 9, 12 месяцы (седьмой, девятый, двенадцатый месяцы с начала реализации проекта)	-	100,00	

Ожидаемые результаты	
<p>1. Не менее 12000 жителей района осведомлены о ходе и положительных результатах проекта, новых возможностях для культурного отдыха на свежем воздухе. Люди пожилого возраста получили бесплатный доступ к театральной площадке «Арт-пространство на свежем воздухе», адаптированной под их потребности. Увеличилось количество пожилых людей и инвалидов, охваченных социальными услугами (не менее 5% от общего количества получателей услуг по состоянию на 01.01.2025).</p> <p>2. 100% представителей целевой группы используют театральную площадку "Арт-пространство на свежем воздухе" для культурного досуга и отдыха.</p> <p>3. Не менее 90% от общего количества получателей услуг, использующих театральную площадку "Арт-пространство на свежем воздухе" для культурного досуга и отдыха, положительно оценивают созданные условия (по результатам анкетирования).</p>	
Место реализации проекта (область/район, город):	Гродненская область, г.Лида, ул. Варшавская, д. 4
Контактное лицо:	Татьяна Геннадьевна Петух, директор государственного учреждения «Лидский районный территориальный центр социального обслуживания населения», телефон +375154611016; Сергиевич Анна Анатольевна, заведующий отделением социальной реабилитации, абилитации инвалидов государственного учреждения «Лидский районный территориальный центр социального обслуживания населения», телефон +375154502654, e-mail: lidartcon@yandex.by

Project of the government institution "Lida District Territorial center of social services"

The project title:	Theater venue "Art Space in the open air"
The project duration:	12 months.
The applicant organization proposing the project:	The government institution «Lida District Territorial center of social services» (it will be denoted hereafter as government institution «LDTCOSS»).
The target group:	Senior citizens
The project goal:	Preventing and reducing the risks of dementia among older adults by maintaining their intellectual and social activity through participation in specially organized theatrical activities.
The project objectives:	<ol style="list-style-type: none"> 1. Creation and development of the theater venue "Art Space in the open air," adapted to the needs of older adults and people with disabilities. 2. Organization of theatrical and concert events, master classes for the audience, flash mobs, and more. 3. Promotion of healthy longevity, accessible cultural leisure, and the preservation and extension of social, physical, and intellectual activity among older adults.
Brief description of the project	
<p>The increase in the number of people with dementia, the "rejuvenation" of the disease, and the insufficient number of cultural activities for seniors in the open air are among the most pressing issues today. Theater activities have a positive impact on the mental health of older adults, helping to prevent and reduce the risks of dementia, especially when theatrical events are organized outdoors. Even passive participation of seniors as spectators contributes to a boost of positive energy from the "performers," promoting emotional well-being and healthy relaxation as well in the open air.</p> <p>As of January 1, 2025, among the beneficiaries of the State Institution "LDTCSS," 150 people regularly attend the day care department for elderly citizens, and 50 people reside in the 24-hour care department for elderly citizens and people with disabilities. All these individuals have a need to maintain and prolong their social, physical, and intellectual activity, and 30% of them could potentially become part of the project's target group.</p>	

On the premises of the State Institution "LDTCSS," an outdoor theater venue will be established, adapted to the needs of older adults and people with disabilities, and designed for comfortable use in any weather conditions (sun, rain, etc.). The created art space for cultural leisure and outdoor recreation will contribute to improving physical well-being and mental health, rejuvenating the body, and strengthening the vitality of older adults.

Total project budget (EUR):	€7000,00
Financing (EUR):	€6300,00
Co-financing (EUR) (monetary and non-monetary):	€700,00

List of planned events, time frame, planned expenditures

Objective 1. Creation and development of the theater venue "Art Space in the open air," adapted to the needs of older adults and people with disabilities.

List of events	Time frame	Planned expenditures (EUR)		
		Financing	Co-financing	Total amount
Development of the theater venue "Art Space in the open air" (installation of the foundation, purchase and assembly of ground coverings, a collapsible arched canopy for the "auditorium," etc.).	1-3th months, taking into account weather conditions (first - third months from the start of the project)	3400,00	-	3400,00
Equipping the theater venue with facilities adapted to the needs of older adults and people with disabilities (purchase of a portable step ladder with handrails, folding screens, backdrop for the stage, etc.).	4-6th months (fourth to sixth months from the start of the project)	2000,00	-	2000,00

Objective 2. Organization of theatrical and concert events, master classes for the audience, flash mobs, and more.

Performance: "Urban Legend"	7th month (seventh month since the start of the project)	100,00	50,00 (organization of drinking regime)	150,00
-----------------------------	---	--------	--	--------

Flash mob: "Street Story"	7th month (seventh month since the start of the project)	-	50,00 (inventory)	50,00
Master class: "Improvisation in the Open Air"	8th month (eighth month since the start of the project)	100,00	100,00 (organization of drinking regime, invited expert)	200,00
Flash mob: "Dance in the Crowd"	8th month (eighth month since the start of the project)	-	50,00 (inventory)	50,00
Interactive performance: "Being Visible Under the Open Sky"	9th month (ninth month since the start of the project)	200,00	50,00 (organization of drinking regime)	250,00
Street musical: "Dancing Under the Stars"	10th month (tenth month from the start of the project)	100,00	50,00 (organization of drinking regime)	150,00
Performance: "Fairy Tale on the Asphalt"	10th month (tenth month from the start of the project)	100,00	50,00 (organization of drinking regime)	150,00
Master class: "Playing with the Audience: Engage and Surprise"	11th month (eleventh month from the start of the project)	-	100,00 (organization of drinking regime, consumables)	100,00
Day of Amateur Theater Groups: "Art Space invites Friends!" for older adults and people with disabilities, beneficiaries of territorial social service centers in the Grodno Region.	12th month (twelfth month from the start of the project)	300,00	100,00 (rent of premises for organizing coffee breaks for participants, maintenance and utilities)	400,00

Objective 3. Popularization of healthy lifestyle, active recreation and its accessibility, preservation and prolongation of social activity of seniors, people with disabilities.

Conducting informational-motivational, gymnastic and health-improving activities for the seniors, people with disabilities with media coverage.	7-12th months (seventh to twelfth months from the start of the project) project implementation)	-	-	-
Production and distribution of informational materials (booklets, leaflets, etc.).	7-12th months (seventh to twelfth months from the start of the project) project implementation)	400,00	100,00	500,00
Dissemination of information on local television (ticker).	7th month (seventh month since the start of the project)	200,00	-	200,00
Publication of project progress and results in local print media.	During the project implementation (at least 3 publications)	-	100,00	100,00

Expected results

1. On the basis of the government institution “Lida District Territorial center of social services” was created the outdoor playground “BRiZ” for active recreation and gymnastic activities for people with disabilities and senior citizens. At least 100 members of the target group are constantly using the playground for healthy recreation, motor activity.

2. At least 90% of the total number of beneficiaries who use the playground for healthy recreation and motor activity positively evaluate the created conditions (according to the results of questionnaires).

3. At least 12,000 residents of the district are aware of the progress and positive results of the project, new opportunities for recreation and recuperation.

4. Seniors and people with disabilities of the city and district received free access to the outdoor playground “BRiZ”, equipped with modern play equipment adapted to their needs and abilities. The number of people with disabilities, seniors covered by social services increased (at least 10% of the total number of service recipients as of 01.06.2024).

The project location (region/ district, city):	4, Varshavskaya str., Lida city, Grodno region.
Contact person:	Tatyana Gennadyevna Petukh, Director of the government institution “Lida District Territorial center of social services”. Phone number: +375154611016. Anna Anatolievna Sergievich, head of the department of social rehabilitation, habilitation of disabled people of the government institution “Lida District Territorial center of social services”. Phone number: +375154502654, e-mail: lidartson@yandex.by .